

¡Bienvenidos a todos!

Un placer poder compartir con todos ustedes este espacio y en este momento de la argentina.

Quiero hacerles llegar el saludo del Presidente Javier Milei, del Ministro de Economía Luis Caputo y del Secretario de Industria y Desarrollo productivo, Juan Pazo; quienes junto al Jefe de gabinete de Ministros Nicolas Posse y la Canciller Diana Mondino, estarán presentes en diferentes momentos en la muestra, así como el ministro del Interior Guillermo Francos, quien hoy nos acompaña.

Es un gran honor estar aquí con ustedes en esta oportunidad desde mi actual posición pudiendo poner al servicio de todo el agro y su ecosistema mis 45 años de experiencia como articulador de valor entre el mundo académico y el productivo, a lo que le sumó aquí y ahora un rol desde la política generando el puente entre la producción y un **Nuevo Estado** más ágil, un socio facilitador, colaborador y potenciador en la expansión de los negocios.

Los puentes unen territorios, saberes, pero si no tienen cimientos firmes en ambos lados caen. Por eso les proponemos con humildad y ambición que juntos construyamos este futuro posible y virtuoso para toda la sociedad argentina.

Vamos a un sistema que promueve la iniciativa privada; la apertura al mundo, aumentando las exportaciones y recibiendo inversiones. Tenemos con qué hacerlo y no solo con **la agroindustria, nuestra Vaca Viva**, que hoy explica el 70% de las actuales exportaciones, a esto hay que sumar a la energía, la minería, la economía del conocimiento y el turismo receptivo de calidad. Estamos en el parto de la nueva Argentina y es doloroso, pero si todos cooperamos en máxima co-creacion lo que resulte será mejor para todos y sostenible en el tiempo.

Promovemos la agenda de la Bioeconomía a la que definimos como “el conjunto de sectores de la economía que utilizan recursos y/o procesos biológicos para la producción sustentable de bienes y servicios. Apunta hacia el máximo aprovechamiento de la biomasa actual y la diversidad biológica”. Nuestra propuesta implica acelerar y potenciar las fortalezas y beneficios de lo que se hace, no reemplazarlo.

Es una agenda sistemática, en red, que involucra a múltiples actores y sus relaciones, siendo el centro el PRODUCTOR quien gerencia la fotosíntesis y genera la biomasa vegetal y animal. Este productor argentino tiene gran capacidad de innovación, desarrollando un I+D único al que se le asocia sus características diferenciales como bajo promedio de edad y gran formación académica si lo comparamos con sus colegas de EE.UU. El desafío es que siga haciendo lo que hace muy bien y agregar valor incorporando tecnologías de frontera.

Los invitamos a recorrer juntos nuestro stand visualizando los **Senderos de la Bioeconomía**, con el ejemplo de la cadena del maíz. Ese maíz se exporta en un 70 % como grano, el resto produce proteínas animales como carnes (bovina, porcina, aves, leche, huevos y algo de

peces), diversos alimentos, jarabe de fructosa, etanol, CO2 biológico. Este maíz es de baja huella de carbono, un 60% menor a los competidores y no estamos capturando ese valor agregado, que podría multiplicarse transformado en múltiples productos, desde los tradicionales, a los bioplásticos generando Valor en Origen de inequívoco impacto en lo Federal.

Este atributo de Argentina lo posiciona como un actor en el escenario geopolítico mundial por sus modelos productivos competitivos, dinámicos, como muestran los estudios realizados en maíz, trigo, carne aviar y bioenergías. Tenemos que generar una Marca País que capture ese atributo único. **Tenemos una oportunidad única para aprovechar la captura de carbono y los bonos de carbono, que es otra de las enormes posibilidades de generar riqueza.**

Yendo a nuestros primeros logros e impactos, en escasos 90 días hemos hecho avances, sacando trabas para la importación de insumos, estamos debatiendo la posibilidad de que el productor elija en libertad si quiere acceder a la mejor genética vegetal posible. En el día de hoy aprobamos una soja OGM que resiste a nematodos y a sus consecuencias. Hemos aprobado levaduras que mejoran la transformación del almidón del maíz en etanol.

Como todo sistema de precios el recibido por el productor es la variable de ajuste, especialmente en el caso de las PYMEs; estos avances son en particular dirigidos a ellos buscando fortalecerlos. Por las equivocadas políticas aplicadas hace décadas que castigaron y extinguieron mayoritariamente esas PYMES estamos estancados en la producción de carnes, leche, granos, fruti-horticultura y cultivos regionales de todo tipo. Pero gracias al enorme esfuerzo de los productores al menos se sostuvo y estos merecen todo el reconocimiento de la sociedad argentina, todos verdaderos hacedores y patriotas.

¡Los aplaudo!!

El compromiso es liberar el potencial de los negocios, correr la frontera de las oportunidades hacia agendas sin límites, impensadas, siendo como **servidores públicos** socios de esa agenda; facilitando. El equipo en las últimas semanas ya está recorriendo el territorio para dialogar con todos los productores en sus lugares de acción. Dinámica que no se detendrá. Nuestro escritorio es el territorio, la tierra, la producción y sus realidades.

Tenemos una **estrategia basada en devolverle la rentabilidad a todos los productores y a los distintos eslabones de las cadenas**, donde cada una de ellas crezca sin parasitar a otra. Es el único camino real para aumentar sustantivamente las exportaciones maximizando la sostenibilidad de los negocios.

Desde el primer día se tomaron decisiones históricas que implican un cambio radical en las políticas agrobiindustriales con la eliminación de las regulaciones más dañinas para la producción y las exportaciones: las restricciones cuantitativas a las exportaciones, los volúmenes de equilibrio en granos; cupos y restricciones a la exportación en carnes y la

reducción de la pesada brecha cambiaria. También el Fideicomiso Aceitero, el Fondo Estabilizador del Trigo, la prohibición de exportar 7 cortes de carne, las leyes de góndola y de precios máximos. El compromiso es con la no intervención de los mercados, porque estamos convencidos de que solo así crecerán las inversiones, la producción, las exportaciones y el empleo. **¡Nunca más decisiones arbitrarias de funcionarios creativos que generen múltiples efectos distorsivos!**

Ya hay resultados, en enero las exportaciones de carne bovina para el mes fueron las mayores en 51 años de registro, dato que se repitió en febrero. En lechería las medidas tomadas generaron un impacto muy positivo en las exportaciones interanuales de lácteos que crecieron 17 %, un 27% las de queso y un 53%, de mozzarella.

Es muy importante tener una estrategia de inserción internacional inteligente, que siga tres ejes. **El primero es el de la apertura de mercados.** Se están llevando adelante una veintena de negociaciones bilaterales, con resultados exitosos como el acceso a China del trigo y maíz, maíz a Indonesia, carne bovina y ovina con hueso a Israel y almendras a Brasil, entre otros. Se ha inaugurado una mesa público-privada en materia de negociaciones agrícolas internacionales para mejorar la coordinación y desarrollar mejores políticas comerciales

El segundo es el posicionamiento; fuimos a Berlín y a Bruselas a mostrar las bondades de los sistemas productivos nacionales. También hemos creado un Programa “La Bioeconomía Argentina al Mundo” junto con la Cancillería, para mostrar que Argentina tiene leyes y prácticas eficientes.

En la reunión del Consejo Agropecuario del Sur (CAS) que estamos celebrando mañana con mis pares, aquí presentes, de Bolivia, Brasil, Chile, Paraguay y Uruguay, firmaremos un compromiso para avanzar en forma conjunta con el propósito de sustituir las métricas utilizadas en otras regiones del mundo que no reflejan adecuadamente nuestras realidades y muchas veces no están basadas en ciencia.

El tercer eje es el de las capacidades y los recursos humanos, estamos desarrollando junto a la Cancillería y cámaras privadas un programa de capacitación en Bioeconomía para todo el personal de las embajadas de Argentina en el exterior y para nuestros futuros diplomáticos.

Se creó y reunió la 1° Mesa Nacional de la Competividad Foresto Industrial.

Por primera vez en dos años los barcos del INIDEP han salido a cuantificar el potencial pesquero tanto de la merluza como del calamar.

El Programa Cambio Rural (760 grupos, 6.500 productores pyme rurales en todo el país) está revisando la metodología de trabajo tradicional con nuevas herramientas. Estamos generando una mesa de trabajo para los Periurbanos.

Trabajamos activamente con FACMA para simplificar el transporte/tránsito de las máquinas y equipos, facilitar el acceso al crédito y disponer de información pública de costo de las labores agrícolas.

En SENASA rápidamente logramos un control eficiente y rápido de la epidemia de ENCEFALOMIELITIS equina, al asumir no había ni vacunas ni estrategia. En tiempo record se informatizó el trámite de Registro de Agroquímicos y Bioinsumos y se comenzó a aplicar un sistema de rotulado voluntario de productos a través de un código QR que permite acceder de manera rápida a toda la información del producto.

Este año implementaremos la trazabilidad electrónica individual vacuna con un cronograma que elaboraremos en conjunto con la cadena

En biotecnología estamos aprobando un evento cada semana, estos estaban paralizados luego de 3 años de tramitación. Estamos actualizando y agilizando sistemas, **uno de ellos es la creación de una ventana única de expedientes con Brasil.**

Estamos repotenciando al INASE; fundamental para el acceso a la mejor genética y devolver rentabilidad al productor, por primera vez en 20 años se va a conformar el Directorio con productores, industria y sector público.

Por su parte, el INTA, el gran faro tecnológico de nuestra Secretaría está activo en su reconfiguración con un perfil propositivo en sus funciones en innovación y extensión.

Lo mencionado hasta aquí en términos de los logros, lo estaré ampliando en un **Informe de Gestión de 90 días** que presentaré en conferencia de prensa el martes a las 15hs.

Amigos, sin duda estamos en un **momentum de transición** hacia esta enorme oportunidad para el logro de los cambios sustantivos necesarios para salir de la decadencia, el Presidente nos interpela y convoca a un Pacto del 25 de mayo. Estoy seguro que los aquí reunidos, actores y sujetos importantes de ese futuro a construir lo acompañaremos en la búsqueda y creación de los consensos necesarios. Si lo logramos, el año que viene cuando nuevamente nos convoque Expoagro ya estaremos en la senda de una Argentina nueva con una Vaca Viva potente y orgullosa de ser nuevamente una parte integrada del destino común de todos los argentinos.

Nuestro férreo compromiso y ofrecimiento es estar junto ustedes, desde el territorio y sus realidades, sin recetas mágicas haciendo juntos un poderoso presente y futuro.

¡Muchas gracias!